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佐渡市は、人

の課題を抱え

るためには、

を解決してい

そのためには

関わり、リア

かせません。

っている問題

ととして捉

の中学校で取

活動が目指す

各学校では、

をされてい

を、より積極

さい。 

佐渡市の中

員等で組織す
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佐

人口減少や経

えていますが

佐渡の将来

いく力を育ん

は、子どもた

アルな課題に

発達段階に

題や出来事

え、考えさせ

取り組んで

すところで

、佐渡のこ

る大人と、子

極的に設け

に、企業、

する「佐渡キ

グ」という有

うか。佐渡

」等を企画

さっていま

行政だけでは

間や地域から

をそろえ、

うこれからも

ます。 

佐渡キャリア教育
ーティングではフ
ージを始めました
ps://www.face
cnm/ または、
らアクセスしてく

うい
人材育成

佐渡市教育長 

経済の衰退、

が、これらの

来を担う子ど

んでいく必要

たちが、地域

に触れる体験

に応じ、地

事に関心をも

せることが

でいる課題解

でもあります

とを思い、

子どもたち

るよう、今

地域おこし

キャリア教

有志の集ま

市の中高生

し、佐渡の

す。 

は、人材の育

らも応援して

「総がかり」

も多くの方々

育ネットワーク
フェイスブック
た。 
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高齢化等の

の課題が解決

どもたちに、

要があります

域で多様な大

験をすること

域や社会で

もたせ、自分

が重要です。

解決型職場体

す。 

一所懸命に

を正対させ

後も努めて

し協力隊、P

育ネットワ

りがあるの

生対象に「佐

人材育成に

育成には限界

ていただき、

で人材育成

々の御支援を

ク
ク
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『佐渡市振

。本計画は

教育大綱』で

本目標」に基

平成28年度

成し、教育委

重ねました。

課からの意

合教育会議を

市長のお考え

大学教授や幼

社会教育や

聘して策定

見をいただき

そうしてで

佐渡市教育

するための18

下に(1)(2)

学校や市民

記載しました
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教育」、基本

基本目標４は

会教育」の進め

地域教育」に関

本計画は、現

市ホームページ

是非ご覧いただ

手続きにしたが

ど 
渡市教育

佐渡市教育

振興基本計画

、平成 27 年

定めた「基

づく教育施策

度に入り、教

委員とともに

また、市長

意見も反映し

開催し、作

も聞かせて

・小・中・

関係機関の代

定会議を開き

ました。 

きあがった

育大綱』に掲

8の施策を掲

････と項を

民に向けどの
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は、「学校教

本目標３は「

「高等教育と

める内容を、

関するものを

現在パブリッ

ジから閲覧で

だき、ご意見
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佐渡市
学校

振興基本

育委員会 管理

画』の事務局

年 11 月に策

基本理念」「

策を示すも

教育委員会事

に十数回に渡

長部局である

しました。そ

作成の方向性

ていただきま

高等学校の

代表者12名

、各方面か

た『佐渡市振

掲げた６つの

掲げました。

を起こし、佐

のような働き

教育」、基本

「安全・安心

の連携」、基

基本目標６

をそれぞれ掲

ックコメントに

できます。 

見のある方は 

せください。 
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「基本方針」

のです。 

事務局で原案

渡り検討・修

総務課、総

その間に２回

性や内容につ

ました。２月

の代表校園長

名を有識者と

から建設的な

振興基本計画

の基本目標を

それぞれの

佐渡市の教育

かけを行う

目標２は「キ
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基本目標５では
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掲げています。
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案を作
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学力向上を

校支援訪問

課題は、管

での授業改

よっては授

談する時間

校もありま

果的な支援

今年度はと

上プロジェ

部とも連携

重ねてきま

担当の先生

指して新し

を検討会で

b 診断問題

が見られる

現在、学習

話的で深い

後ますます

す。そこで

か、何がで

とをどう使

、よりよい人

力を出発点

するという

れは、市教

た支援訪問

た視点とも

課題｣や｢まと

る前に、そ

ねらいが適

て育てる資

切にしてい

今年度、評価

組んでいただい

で取り組んでい

（学力向上と体

れ県が行う取組
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一年をふ

   

を目指して今

問を行いまし

管理職や研究

改善に生かし

授業参観後、

間を設けてい

した。(来年

援訪問を相談

くに中学校

クトを進め

携し、授業参

した。この

生方は生徒が

しい授業方法

で協議してい

題にもこれま

ようにもな

習指導要領の

学び」がキ

す、研修で取

でお願いした

きるか」｢理

使うか｣｢どの

人生を送る

点として授業

ことです。

教委が行って

で指摘して

重なります

とめ｣の検討

もそも本時

適切であるの

資質・能力の

ただきたい

価項目を従来の

いた学校評価で

いただきます。

体力向上に関わ

組で評価します

け、評価と改善

 

りかえって

    指導

今年度も指導

した。参観し

究主任の先生

していただき

お一人お一

いただき、直

年度も学校

談させていた

校数学に焦点

めてきました

参観や担当者

の取組を通じ

がアクティブ

法にチャレン

いました。少

まで見られな

なりました。

の改訂に向け

キーワードと

取り上げられ

たいのが「何

理解してい

のように社会

か｣という育

業を構想した
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いと思います
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平成29年度
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導主事 平野

導主事等に

して感じた

生に伝え、

きました。

一人の授業

直接お伝え

の状況に応

ただきます。

点を当て、

た。中教研

者会議など

じて各学校

ブに学ぶ授

ンジし、そ

少しずつで

なかった改

 

けて「主体

となっていま

れることと

何を理解し

ること・で

会・世界と

育成すべき

たり，検討

科・各授業

えていく姿

す。 

３観点にしぼ

度も同様に右

今年度と同様

ます。 
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 佐渡総合

の教育基本

員等を対象

 昨年４月

任した教職

14回の研修

めや不登校

応した生徒

践例の紹介

行いました

和教育の充

の対応へ向

には約460

ました。感

報交換や特

に結びつく

するなど多

 自主研修

研修テーマ

の姿があり

い、児童の

など、熱心

島外から大

施しました

先進校に出

共有化を図

ェクトを活

  次年度は

の研修を位

新しい分野

当市の課題

獲得に向け

①郷土愛を軸
②いじめ・不
③体力を支え

いて  

総合教育セン

   

合教育センタ

本目標」に基

象とした研修

の「新着任

職員を対象）

修講座を予定

校などの喫緊

徒指導研修、

介を通した授

た。また、特

充実など、い

向けた研修を

名の教職員

感謝申し上げ

特色ある事例

く視点を得た

多くの成果を

修としては、

マのもと、年

りました。綿

学ぶ姿を通

心な取組があ

大学等の教授

た。そして小

出向いて研修

図るなど、積

活用していた

は、2020 年度

位置付け、授

野での研修を

題でもある家

け、研修の場

軸としたキャ
不登校を生ま
える食育・健

「きょう

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ンター研修

 教育指導主

ターは平成 2

基づき、市内

修講座を実施

任者研修」（

を始め、1

定どおり開催

緊の生徒指

授業の指導

授業力の向

特別支援教育

いずれも今日

を行いました

員や関係者か

げます。研修

例発表を通し

たり共通理解

を挙げること

小学校の体

年間を通して

綿密な授業

通して取組の

ありました。

授を招聘し

小中 16 名の

修し、自校の

積極的に学習

ただきました

度から小学校

授業の在り方

を予定してい

家庭学習の

場を設定する

ャリア教育 
まない学校づ
健康教育の充

ういく・さど」第

修を終えて

主事 市橋

28 年度「佐

内小中学校の

施してきまし

（当市に初め

1 月末まで

催しました。

導上の問題

導・改善に向

上を期す研

育や人権教育

的な教育課

た。これらの

から参加いた

修では、各校

して、指導の

解が図られ

とができまし

体育の授業で

て研修に励む

の構想立て

の成果を検証

また、11ケ

て校内研修

の先生方が島

の校内研修で

習意欲向上プ

た。 

校で始まる外

方や活動に関

います。あわ

望ましい習

る予定です。

づくり 
充実

第52号 

良夫

佐渡市

の教職

した。

めて赴

でに計

いじ

題に対

向け実

研修を

育、同

課題へ

の研修

ただき

校の情

の改善

れたり

した。

で自己

む先生

てを行

証する

ケ校が

修を実

島外の

でその

プロジ

外国語

関する

わせて

習慣の

 


